

# LE SOCIALISME

## Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

**Le 5 novembre 2025**

### **Il y en aura pour tous les goûts et toutes les sensibilités !**

J-C – Etre un virtuose, c'est une chose, être un génie en est une autre encore moins accessible ou plus rare encore, car s'allie à la virtuosité une sensibilité extrême qui se traduit par une imagination intarissable sans laquelle la musique ne peut être harmonieuse ou mélodieuse, elle finit par tourner en rond, s'épuise et devient ennuyeuse.

Matteo Mancuso n'a pas atteint cet échelon suprême contrairement à Joe Bonamassa, mais il peut encore progresser s'il retourne à la racine du blues, du jazz ou du rock. Un mal de dent qui atteint la racine est insupportable, n'est-ce pas ? C'est là qu'on s'aperçoit que cette sensibilité est inégalable. Pas besoin de désherbant chimique si vous désherbez un champ en extrayant les racines des herbes indésirables. Si votre terrain biologique est équilibré ou sain, bactéries ou virus ne prendront pas racine dans vos cellules, vous demeurerez en bonne santé.

Ah la racine, celle par laquelle tout est parti et arrive, tout est possible ! Sans même qu'on sache pourquoi ou sans qu'on ait demandé quoi que ce soit, ceux qui s'en rapprochent sont sur la bonne voie, tandis que ceux qui s'en éloignent sont condamnés aux pires tourments. L'essence des choses est matérielle avant d'être spirituelle, ce qui ne manque pas forcément de lyrisme.

N'oublions pas que l'hymne à la joie a été composé par un sourd, le plus illustre d'entre tous.

**John McLaughlin - Here Come the Jiis | Live at Montreux Jazz Festival 2022**

<https://www.youtube.com/watch?v=j7wORic89AA&list=RDYO7a1KPJqO4&index=10>

**John McLaughlin, Jean-Luc Ponty, Zakir Hussain: "Lotus Feet" | International Jazz Day Istanbul (2013)**

[https://www.youtube.com/watch?v=HDyfFNJGRDA&list=RDHDyfFNJGRDA&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=HDyfFNJGRDA&list=RDHDyfFNJGRDA&start_radio=1)

**Shakti (Shrinis Dream) 2023 50th Anniversary Tour**

[https://www.youtube.com/watch?v=\\_ImHgazfrnI&list=RD\\_ImHgazfrnI&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=_ImHgazfrnI&list=RD_ImHgazfrnI&start_radio=1)

**Matteo Mancuso Trio live in Rotterdam North Sea Jazz Festival 2025-07-12 [full concert]**

[https://www.youtube.com/watch?v=uQvYRHuFnVE&list=RDuQvYRHuFnVE&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=uQvYRHuFnVE&list=RDuQvYRHuFnVE&start_radio=1)

**Matteo Mancuso - Full Live at Montreux International Guitar Show 2024**

[https://www.youtube.com/watch?v=MNZ-s0vZZ9w&list=RDMNZ-s0vZZ9w&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=MNZ-s0vZZ9w&list=RDMNZ-s0vZZ9w&start_radio=1)

### **The most beautiful fusion! Flamenco, Accordion & Violin in Music**

[https://www.youtube.com/watch?v=aX9uBuL11SY&list=RD aX9uBuL11SY&start\\_radio=1](https://www.youtube.com/watch?v=aX9uBuL11SY&list=RD aX9uBuL11SY&start_radio=1)

---

### **Quand les anglo-saxons et les sionistes s'unissent, c'est toujours pour le pire !**

**Toutes les 5 minutes passées aux toilettes avec votre smartphone, vous augmentez de 46% le risque de développer des hémorroïdes. - Yahoo Actualités 4 novembre 2025**

Selon une étude menée par le Beth Israel Deaconess Medical Center de Boston, relayée par le *Times of India*, les personnes qui utilisent leur smartphone aux toilettes présentent un risque 46% plus élevé de développer des hémorroïdes par rapport à celles qui n'ont pas cette habitude. Cette pratique, qui consiste notamment à faire défiler les réseaux sociaux, lire des actualités ou envoyer des messages pendant que l'on est assis sur la cuvette, prolonge considérablement le temps passé aux toilettes. Yahoo Actualités 4 novembre 2025

Le Beth Israel Deaconess Medical Center est le résultat d'une fusion de 1996 entre le Beth Israel Hospital (fondé en 1916) et le New England Deaconess Hospital (fondé en 1896). Wikipédia.

J-C – Pour un peu ces dates correspondraient avec la parution de *L'Etat juif* de Théodore Herzl en 1896, et la déclaration de Balfour en 1917. Ils avaient décidé de faire chier les Palestiniens mais pas que !

Cela ne risque pas de m'arriver, je ne transporte jamais mon smartphone sur moi, sauf dans mon sac à main quand je vais faire des courses. En fait, je ne m'en sers très peu ou pratiquement pas.

Chez moi, où je passe le plus clair de mon temps, en dehors de shorts rafistolés déjà vieux de 10 ans aux poches trop étroites pour accueillir ce genre d'objet, je porte que dal sur moi, pas de montre, pas de bracelet, pas de collier, pas de bague.

J'ai abandonné depuis longtemps cet attirail qui relève d'un fétichisme désuet qui vous rattache à une communauté. Je n'ai pas besoin de signes extérieurs de reconnaissance pour m'affirmer ou être bien dans ma peau, je suis indépendant et inoxydable, incorruptible, cela suffit à mon bonheur, en guise d'ambition individuelle, vous avouerez qu'on ne peut guère faire plus dépouillé, pour un peu je passerais pour un ascète ! Un stoïcien passe encore.

De fait, je ne pratique ni le culte de la personnalité ni celui de la propriété privée, et même quand je vais chier, je pense librement et je ne tolère pas les intrus !

Et puis, je vais vous dire un truc, quand vous avez un microbiote intestinal en bonne état et la conscience tranquille, vous ne risquez pas d'avoir des hémorroïdes. C'est tout ce que je vous souhaite. Vous allez en avoir besoin avec cette causerie, courage camarades !

## Lu.

- Une classe dirigeante peut être renversée, soit par une conquête étrangère, soit par un coup d'État, soit par une révolution, soit par des moyens plus subtils qui ne sont pas toujours immédiatement perceptibles par les gouvernés. Mais tout changement de régime conduit à la formation d'une nouvelle classe dirigeante.

J-C - Quand la classe capitaliste fut renversée au XXe siècle en Russie, en Chine, à Cuba, au Vietnam, en Corée du Nord et dans d'autres pays en Europe ou en Asie, elle n'a jamais donné naissance à une nouvelle classe. Les dirigeants des partis communistes ayant trahi le socialisme, ne constituèrent pas une nouvelle classe à proprement parler.

Ils se glissèrent dans le costume confortable des capitalistes et continuèrent de gérer la société pour le propre compte de leur caste parasitaire et corrompue sans que les rapports sociaux d'exploitation en vigueur soient modifiés, de sorte que lorsque l'URSS disparut le 26 décembre 1991, les capitalistes n'eurent qu'à endosser les uniformes embourgeoisés de ces parasites, tandis qu'une partie des bureaucrates staliniens troquèrent leur statut contre celui dorénavant plus avantageux de capitaliste.

Aucune classe ne fut créée ou ne disparut vraiment à cette occasion, puisque les fonctions des unes et des autres ou leurs rapports n'avaient pratiquement jamais disparus, après la mort de Lénine en 1924, à aucun moment les peuples de l'URSS ne disposèrent du pouvoir politique.

Les bureaucrates staliniens se chargèrent d'assumer l'intérim ou le rôle d'intermittents du spectacle, le temps que les capitalistes reviennent au pouvoir et que les acquis des révolutions soient liquidés. C'est ce à quoi nous assistons également en Chine à une autre échelle et dans d'autres conditions, l'Etat et le parti communiste chinois se mettant au service du capitalisme mondial.

## Lu dans le même article.

Le dilemme d'Hamlet et notre époque

Plus courageux, Hamlet parvient à faire un choix par procédé d'élimination : *«Qui supporterait les turpitudes de cette vie s'il n'y avait cette peur de l'autre contrée qu'est la mort, dont aucun voyageur n'est revenu ?»*. Au terme de cette réflexion de portée universelle – Être ou ne pas être -, le héros de Shakespeare prend le parti de se résigner aux turpitudes qui lui sont familières, par crainte de devoir en subir d'autres, plus insoutenables. Le monologue d'Hamlet tire sa force de la simplification de l'énigme, où Être devient le synonyme de *«contrée connue»*, et Ne pas être, celui de *«contrée inexplorée»*. C'est ainsi que le dilemme d'Hamlet en est venu à symboliser la nécessité, pour l'homme, de se résigner aux malheurs présents, quelle que soit leur cruauté.

Nous en étions là, pour ainsi dire, depuis les méditations du prince du Danemark, jusqu'à ce que notre époque – une première depuis les temps modernes – s'attelle à réexaminer le dilemme shakespearien. Insensiblement, au cours des vingt dernières années, s'est imposée une nouvelle réalité : les turpitudes de la vie sous le joug atlantiste sont devenues si insoutenables, si contraires à la survie même de l'humanité, que la majorité des pays du monde s'est en quelque sorte *«révolutionnarisée»*, en optant pour l'aventure de l'inconnu – reléguant le courage d'Hamlet au tronçon sédentaire de l'Histoire.

Il est vrai que ces nouvelles réalités sont difficilement perceptibles par les populations occidentales, endoctrinées par un terrorisme médiatique ininterrompu, dont l'objet est de travestir le réel, en

faisant croire aux populations que leurs intérêts sont les mêmes que ceux du complexe militaro-industriel de l'oligarchie atlantiste. À n'en pas douter, le peuple palestinien, du plus jeune enfant amputé sans anesthésie, jusqu'au vieillard errant sans nourriture sous les bombes occidentales, en passant par les hommes sauvagement torturés, violés et électrocutés pour avoir osé réclamer leur liberté, a une connaissance du monde autrement plus élaborée que ces défenseurs des droits de l'homme suprémaciste à asservir, par nettoyage ethnique et extermination, s'il le faut, les peuples qui aspirent à la liberté.

En définitive, dans sa méditation – de toute beauté, tel n'est pas le propos –, Hamlet n'a pas pensé à nous : la réalité indéniable et irréversible de notre époque, est que la majorité des pays du monde, de l'Afrique à l'Eurasie à l'Amérique latine, a décidé de quitter le navire de l'unipolarité pour l'inconnu – quel que soit le nom de cet inconnu : OCS, BRICS, BRI, Sud global, Monde multipolaire, Communauté de destin pour l'humanité...

J-C - Je ne suis pas sûr que *"les turpitudes de la vie sous le joug atlantiste sont devenues si insoutenables"* pour la majorité des occidentaux, des peuples nantis. Les petits bourgeois ont l'habitude d'exprimer leurs vœux à haute voix sans s'apercevoir qu'elle véhicule leurs illusions ou en dise long sur leur propre compromission.

On en veut pour preuve, que lorsqu'ils doivent imaginer un monde meilleur, ils ne prennent pas le risque de sombrer dans *"l'inconnu"*, puisqu'à aucun moment ils n'évoqueront le socialisme

---

## **La France soumise à un régime judiciaire tyrannique.**

### **Justice en France : une femme condamnée car son chat allait chez le voisin - RT 1 nov. 2025**

Dominique Valdès, enseignante de 64 ans, va une nouvelle fois faire face à la justice biterroise. Cette habitante d'Agde, déjà condamnée le 17 janvier par le tribunal judiciaire de Béziers (Hérault), est convoquée en décembre à cause des allées et venues supposées de Rémi... son chat roux.

Le voisin à l'origine de cette procédure, qui a déjà obtenu la condamnation de Dominique à lui verser 450 euros de dommages et intérêts – assortis du règlement de 800 euros de frais d'avocat et d'une astreinte de 30 euros à chaque fois que Rémi daignerait poser la patte sur sa propriété –, a accusé le félin d'avoir récidivé.

« À la clé, une nouvelle addition à payer qui grimpe à 2 000 euros. Et avec le risque que l'astreinte puisse passer ensuite à 150 euros par apparition du chat roux dans le jardin », a relaté *Le Parisien* qui a révélé cette affaire pour le moins insolite. Selon la même source, il est reproché à Rémi d'avoir laissé « des traces de pattes sur un crêpi en cours de séchage » et « d'avoir uriné sur une couette et de faire ses besoins dans le jardin ».

« Ce qui est reproché à mon chat, c'est au départ d'avoir soi-disant abîmé un enduit de façade. Lors du jugement, il est ressorti qu'on ne pouvait pas prouver que mon chat avait dégradé l'enduit, mais j'ai été condamnée », a-t-elle déclaré au micro de BFMTV, estimant être « devenue maltraitante » à l'égard de son félin en l'empêchant de sortir.

## **Business is business et sinophobie. Leur humanisme est la politesse des salauds...**

### **Nouveau scandale pour Shein, accusé d'avoir vendu des poupées à caractère pédopornographique - Capital 2 novembre 2025**

À quelques jours de l'installation d'un magasin physique à Paris, le géant chinois de l'ultra-fast-fashion Shein a été signalé à la justice française, samedi 1er novembre, pour avoir vendu des «poupées sexuelles d'apparence enfantine», selon BFM.

Le parquet de Paris a ouvert une enquête visant deux sites chinois – Shein et AliExpress – proposant à la vente des poupées d'enfant destinées à des pratiques sexuelles.

En réaction, le ministre du Commerce Serge Papin a déclaré sur X que «l'État ne faiblira pas pour protéger les Françaises et les Français». Capital 2 novembre 2025

J-C – Les protéger de quoi ?

### **Trouvé en 3 secondes sur le Net accessible à tout public :**

[https://www.ruedesplaisirs.com/catalogue/sextoy,m=1?srsltid=AfmBOor681Z-oVvl\\_YcXZLzFYeBgEoOkuwWZ02MW865bMjNgTc2rWZk8](https://www.ruedesplaisirs.com/catalogue/sextoy,m=1?srsltid=AfmBOor681Z-oVvl_YcXZLzFYeBgEoOkuwWZ02MW865bMjNgTc2rWZk8)

<https://fr.xvideos.com/lang/francais>

J-C – Finalement, si toutes ces saloperies sont légalement accessibles ou commercialisées en France, c'est l'Etat, Macron et son gouvernement, les institutions qui en portent la responsabilité. C'est à l'image des élites dégénérées de ce pays.

---

## **Place à la lutte des classes !**

### **Selon The Daily Telegraph, la dette publique du Royaume-Uni a triplé en 20 ans - RT 2 nov. 2025**

Le niveau de la dette publique britannique a triplé entre 2005 et 2025, a rapporté *The Daily Telegraph* le 2 novembre, citant une analyse du cabinet de conseil Oxford Economics. Selon le quotidien britannique, il s'agit de la plus forte augmentation de cet indicateur parmi toutes les économies des pays développés.

*The Daily Telegraph* a souligné qu'en raison de l'incapacité des gouvernements successifs à vivre selon leurs moyens, la dette publique britannique s'élève désormais à 3 800 milliards de dollars (environ 3 290 milliards d'euros), soit pratiquement 100 % du PIB. En conséquence, le pays est contraint de dépenser chaque année plus de 130 milliards de dollars (environ 112,6 milliards d'euros) pour payer les intérêts de sa dette. L'article souligne que seuls l'Espagne et les États-Unis ont enregistré des taux de croissance similaires de la dette publique au cours des 20 dernières années.

Selon le journal britannique, les économistes craignent que le Royaume-Uni ne se retrouve dans une situation dangereuse où le coût élevé du service de la dette et la faible croissance économique

pourraient entraîner une augmentation des impôts pour rembourser les emprunts, ce qui nuirait à l'économie et conduirait à de futures hausses de l'imposition. De surcroît, le pays est déjà confronté à un coût d'emprunt plus élevé que la France et les États-Unis.

Dans le même temps, la situation dans le pays est loin d'être stable pour de multiples raisons : inflation élevée, crise énergétique, instabilité politique et baisse du niveau de vie. Depuis 2022, quatre gouvernements se sont succédés au Royaume-Uni, et le mécontentement populaire continue de croître, alimenté par la crise migratoire et une politique économique contestée.

J-C - Qu'est-ce que signifie - *"l'incapacité des gouvernements successifs à vivre selon leurs moyens"* ?

- L'avenir des générations futures est hypothéqué,
- Le capitalisme n'a plus les moyens de subvenir aux besoins élémentaires de la population ou de maintenir son niveau de vie,
- Le capitalisme n'est plus compatible avec le progrès social,
- Le capitalisme doit disparaître.

---

## **France.**

### **Ils osent tout...**

- L'ex-ministre Guillaume Kasbarian « *assume le record* » d'expulsions locatives, et provoque un tollé - Le HuffPost 3 novembre 2025
- Comment le ministre de l'Éducation nationale, Édouard Geffray, justifie la baisse du nombre d'enseignants - Le Huffpost 3 novembre 2025

---

## **Bienveillance envers les milliardaires, malveillance envers les plus pauvres, tout est dans l'ordre des choses.**

### **Suppression de la prime de Noël pour certains précaires, comment le gouvernement se justifie - Le HuffPost 4 novembre 2025**

C'est une aide très attendue chaque hiver par les foyers modestes. Seulement, à partir de 2026, la prime de Noël pourrait être versée uniquement aux familles avec enfants, excluant les personnes seules ou les couples sans enfant.

Versée au moment des fêtes de fin d'année, cette prime est destinée à 2,5 millions de personnes, qui sont bénéficiaires du RSA, de l'allocation de solidarité spécifique (les chômeurs longue durée), ou de l'allocation équivalent retraite. Elle s'élève à 228 euros pour un couple sans enfant, et à 152 euros pour une personne célibataire sans enfant.

L'an dernier, près de 470 millions d'euros ont été consacrés à cette prime. Cette année, le gouvernement n'entend mettre sur la table que 260 millions.

*«L'Etat français a été très généreux et tant mieux. Il y a eu une époque de générosité sur toutes les politiques sociales. Je pense que maintenant, il faut faire attention»*, a expliqué le ministre du Travail et des Solidarités, mardi 4 novembre sur France Inter. Le HuffPost et Capital 4 novembre 2025

J-C – Effectivement *« l'Etat français a été très généreux »* envers les milliardaires qui ont vu leur fortune passée de 500 à 1500 milliards d'euros au cours des dernières années, au détriment du reste de la population, dont les plus pauvres, les services publics, les budgets sociaux, etc. Sans parler des centaines de milliardaires consacrés au complexe militaro-industriel et à la guerre...

---

### **Faites tomber les masques des fachos.**

**Criminalité : Jordan Bardella souhaite faire de la France « le pays le plus répressif d'Europe » - 20 Minutes/AFP 3 novembre 2025**

Le président du Rassemblement national, Jordan Bardella, dimanche sur LCI.

*« Je souhaite faire de la France le pays le plus répressif d'Europe à l'égard de la délinquance et de la criminalité qui [...] pourrait la vie de nos compatriotes »*, a dit Jordan Bardella, interrogé sur le curseur qui serait le sien en matière d'autorité et de lutte contre la délinquance

*« La France ne renouera pas avec la prospérité si on ne rétablit pas l'ordre et l'autorité. [...] C'est la raison pour laquelle moi, je suis pro-police, je suis pro-forces de l'ordre, je suis pro-militaire »*, a-t-il répondu. *« Il y a des crimes les plus graves »* qui devraient conduire leurs auteurs en prison *« sans possibilité de sortir »*, a-t-il également affirmé. 20 Minutes/AFP 3 novembre 2025

---

### **En famille. Si LFI était compatible avec le PS qui est lui-même compatible avec Renaissance, il faut en déduire que LFI l'était aussi.**

**Budget 2026 : Jean-Luc Mélenchon accuse les socialistes d'avoir « changé d'alliance » - 20 Minutes/AFP 2 novembre 2025**

A l'occasion d'un déplacement ce dimanche à Choisy-le-Roi (Val-de-Marne), le chef de file de La France Insoumise Jean-Luc Mélenchon a accusé les socialistes d'avoir *« changé d'alliance »* et d'être *« passés de l'alliance avec nous à l'alliance avec [Gabriel] Attal »*, le secrétaire général du parti présidentiel Renaissance.

*« Ils étaient alliés à gauche avec nous, avec les communistes et avec les Verts. Et maintenant ils veulent s'allier avec monsieur Attal et avec ce qu'ils appellent, eux, le centre gauche »*, a-t-il dit. 20 Minutes/AFP 2 novembre 2025

## **LFI : apologie de l'État bourgeois et soutien aux marchands d'armes français – GMI 10 octobre 2025**

LFI ne veut pas de révolution sociale internationale menée par la classe ouvrière pour renverser le capitalisme mondial, mais une « *révolution citoyenne* » du « *peuple* » français contre un vague « *système* ».

<https://groupemarxiste.info/2025/10/10/lfi-apologie-de-letat-bourgeois-et-soutien-aux-marchands-darmes-francais/>

---

### **Palestine occupée.**

### **Le massacre continue.**

## **Gaza: plus de 210 journalistes palestiniens tués par l'armée israélienne en deux ans de conflit - RFI 2 novembre 2025**

---

## **Gaza: réunis en Turquie, des pays musulmans refusent toute tutelle sur le territoire palestinien - RFI 4 novembre 2025**

Sept pays musulmans réunis lundi 3 novembre à Istanbul pour discuter de l'avenir de Gaza ont insisté sur une gouvernance par les seuls Palestiniens, refusant qu'un « nouveau système de tutelle » soit imposé au territoire, après deux semaines d'un cessez-le-feu fragile.

« *Les Palestiniens doivent gouverner les Palestiniens et les Palestiniens doivent assurer leur propre sécurité* », a déclaré le chef de la diplomatie turque Hakan Fidan, s'exprimant seul devant la presse à l'issue d'une réunion avec ses pairs d'Arabie saoudite, du Qatar, des Émirats arabes unis, de Jordanie, du Pakistan et d'Indonésie.

« *Gaza a besoin d'être reconstruit et que sa population rentre chez elle. Elle doit panser ses plaies. Mais (...) personne ne souhaite voir émerger un nouveau système de tutelle* », a insisté Hakan Fidan. « *Toute mesure prise pour résoudre la question palestinienne (...) ne doit pas risquer de créer la base de nouveaux problèmes. Nous y sommes très attentifs* », a-t-il encore insisté, espérant une « *réconciliation inter-palestinienne* » rapide entre le Hamas et l'Autorité palestinienne de Mahmoud Abbas. Celle-ci permettrait, selon lui, de « *renforcer la représentation de la Palestine au sein de la communauté internationale*. » RFI 4 novembre 2025

---

## **L'ex-procureure générale de l'armée israélienne arrêtée après la fuite d'une vidéo montrant des soldats maltraitant des prisonniers palestiniens - BFMTV 3 novembre 2025**

## **Le Hamas dénonce le « *fascisme* » en Israël après ce vote en faveur de la peine de mort - Le HuffPost 4 novembre 2025**

## **Un groupe arabo-américain porte plainte contre une nouvelle loi sur l'antisémitisme - AP 3 novembre 2025**

Le Comité américano-arabe contre la discrimination conteste une nouvelle loi californienne visant à protéger les élèves juifs de la discrimination, arguant qu'elle est inconstitutionnellement vague et viole leur droit à la liberté d'expression.

La plainte fédérale, déposée dimanche à San Jose, vise à invalider une loi signée le mois dernier par le gouverneur Gavin Newsom, créant un Bureau des droits civiques chargé d'aider les établissements scolaires à identifier et à prévenir l'antisémitisme. Les législateurs de l'État ont approuvé cette loi dans un contexte de fortes tensions politiques aux États-Unis liées à la guerre menée par Israël dans la bande de Gaza.

La nouvelle loi entrera en vigueur le 1er janvier. Elle ne définit pas l'antisémitisme, mais donne aux enseignants l'impression qu'ils pourraient être accusés de discrimination *«s'ils exposent leurs élèves à des idées, des informations et du matériel pédagogique pouvant être considérés comme critiques envers l'État d'Israël et la philosophie du sionisme»*, selon la plainte.

Jenin Younes, directrice juridique nationale du Comité américano-arabe contre la discrimination, affirme que l'absence de directives a un effet dissuasif sur la liberté d'expression des enseignants.

*«Ils s'autocensurent de manière excessive, car ils ne savent pas ce qui pourrait leur causer des problèmes»*, a-t-elle relevé.

---

## **Liban.**

### **Sud-Liban : après l'attaque israélienne de Blida, Joseph Aoun ordonne la riposte - RT 31 oct. 2025**

L'attaque israélienne menée dans la nuit du 29 au 30 octobre à Blida, au Sud-Liban, a marqué un tournant dans la fragile trêve en vigueur depuis novembre 2024. Une patrouille israélienne s'est infiltrée en territoire libanais avant de tirer sur le siège de la municipalité, tuant un employé.

Cet acte, jugé sans précédent depuis l'accord de cessez-le-feu, a provoqué une vague d'indignation à travers le pays et relancé le débat sur la réponse du Liban face aux violations répétées de sa souveraineté. Le président Joseph Aoun a convoqué une réunion d'urgence à Baabda, ordonnant au commandement de l'armée de *« riposter à toute incursion israélienne »* afin de défendre le territoire et la population.

---

### **Le Hezbollah est-il en train de se réarmer ? - RT 1 nov. 2025,**

Le Hezbollah affirme avoir restauré ses capacités après les lourdes pertes de 2024. Israël dénonce cette reconstitution militaire pour justifier ses frappes répétées.

## **Tom Barrack presse le Liban de désarmer le Hezbollah : «*Le pays n'a plus de temps*» - RT 2 nov. 2025**

Lors du Forum de Manama, l'émissaire américain Tom Barrack a appelé les dirigeants libanais à entamer sans délai des négociations avec Israël sur la Ligne bleue et à consacrer le monopole des armes à l'État. Selon lui, le Liban « *n'a plus de temps* » et risque une nouvelle guerre s'il ne prend pas cette voie.

Critiquant la paralysie politique et la dépendance du pays au Hezbollah, Tom Barrack a estimé que « *tout Libanais, en dehors du Hezbollah, veut mettre fin à tout cela* », avertissant qu'Israël n'attendra pas indéfiniment une initiative libanaise. Il a affirmé que « *le président Joseph Aoun est capable de négocier* », tout en soulignant que la peur d'un affrontement interne freine les dirigeants.

L'émissaire, proche de Donald Trump, a insisté sur la nécessité pour Beyrouth de rompre son isolement régional : « *Le Liban doit rejoindre le train qui mène vers Jérusalem et Tel Aviv.* » Il a également proposé un projet de transformation du Sud-Liban en zone économique spéciale soutenue par les pays du Golfe, remplaçant l'influence financière iranienne sur le Hezbollah par des investissements estimés à 10 milliards de dollars.

---

## **Liban: après les frappes meurtrières dans le sud, Israël intensifie la pression sur le Hezbollah - RFI 2 novembre 2025**

Quatre personnes, identifiées par Israël comme des « *combattants de l'unité d'élite du Hezbollah* », ont été tuées samedi 1er novembre dans le sud du Liban, lors d'une frappe de drone contre leur voiture, à 35 kilomètres de la frontière. Trois autres personnes ont été blessées alors qu'un autre raid de l'aviation israélienne a également fait un blessé.

---

## **L'Égypte réaffirme son soutien total au Liban et appelle à la reconstruction du Sud - RT 3 nov. 2025**

Le Premier ministre égyptien, Moustapha Madbouly, a annoncé le 2 novembre que le président Abdel Fattah al-Sissi avait donné pour instruction de « *soutenir pleinement le Liban* », notamment à travers la reconstruction du Sud dévasté par les frappes israéliennes.

En conférence de presse à Beyrouth, aux côtés du Premier ministre libanais Nawaf Salam, Moustapha Madbouly a condamné les attaques « *répétées* » de l'armée israélienne et exigé son retrait des positions encore occupées au Liban, préalable, selon lui, au lancement de la reconstruction. Il a réaffirmé que l'Égypte soutenait toutes les initiatives visant à garantir la stabilité et la sécurité du pays du Cèdre.

Cette déclaration intervient après la réunion au Caire du Haut Comité libano-égyptien, qui s'est conclue par la signature de quinze accords et programmes de coopération couvrant l'économie, l'agriculture, l'énergie, les transports, l'éducation, l'environnement ou encore la gouvernance.

Parallèlement, le ministre égyptien des Affaires étrangères, Badr Abdelatty, a réaffirmé l'attachement du Caire à « *l'unité du Liban et à l'application intégrale de la résolution 1701 du Conseil de sécurité de l'ONU* », appelant à la fin des agressions israéliennes.

---

## **Iran.**

### **Téhéran face à une crise historique de l'eau : le barrage Amir Kabir à sec d'ici deux semaines - RT 3 nov. 2025**

La principale source d'eau potable de Téhéran, le barrage Amir Kabir, risque de s'épuiser dans les deux prochaines semaines en raison d'une sécheresse historique touchant l'Iran, selon les médias officiels.

Le barrage, qui fournit une partie de l'eau à plus de dix millions d'habitants, ne contient plus que 14 millions de mètres cubes, soit 8 % de sa capacité, alors qu'il en retenait 86 millions l'année dernière. À ce rythme, il ne pourra plus approvisionner la capitale que pour deux semaines, a alerté Behzad Parsa, directeur de la compagnie des eaux de Téhéran.

Cette crise s'inscrit dans la pire sécheresse que le pays ait connue depuis des décennies, avec des précipitations dans la province de Téhéran « *quasi inexistantes depuis un siècle* ». La ville repose sur les pentes méridionales des montagnes d'Alborz, dont les rivières alimentent plusieurs réservoirs, désormais fortement affectés.

La population consomme environ trois millions de mètres cubes par jour, et les autorités ont déjà commencé à couper l'eau dans certains quartiers pour économiser les ressources. Les coupures d'électricité et l'instauration de jours fériés en juillet et août pour réduire la consommation d'eau et d'énergie ont souligné la gravité de la situation, exacerbée par des vagues de chaleur dépassant 40 °C.

Le phénomène illustre une crise plus large en Iran, où les provinces arides du sud sont particulièrement touchées par la surexploitation des ressources souterraines et le changement climatique. La situation en Iran résonne également chez son voisin, l'Irak, confronté à sa pire sécheresse depuis 1993 : les niveaux des fleuves Tigre et Euphrate ont chuté jusqu'à 27 %, entraînant une grave crise humanitaire dans le sud du pays.

---

## **Ukraine.**

### **Vers un bloc anti-ukrainien en Europe ? La Slovaquie, la Hongrie et la Tchéquie pourraient s'unir contre la politique de Bruxelles 1 nov. 2025**

La Slovaquie a officiellement soutenu l'idée de créer un bloc anti-ukrainien au sein de l'Union européenne, en coopération avec la Hongrie et la Tchéquie. L'annonce a été faite par Lubos Blaha, vice-président du parti au pouvoir Smer, dans un entretien publié par Izvestia le 1er novembre. Selon lui, une telle alliance est non seulement possible mais aussi « *probable* », car « *l'Europe est de nouveau, après des décennies, frappée par une folie collective qui nous mène tous à la guerre, au déclin et au chaos* ».

Blaha a souligné que les gouvernements de ces trois pays reconnaissent le danger que représente, selon lui, la politique actuelle de Bruxelles envers Moscou. Il considère que la meilleure réponse est de s'unir pour se défendre. Toujours dans Izvestia, il a dénoncé « *l'hystérie militaire antirusse* » et critiqué les sanctions contre la Russie, affirmant qu'elles ont échoué, et que « *subventionner l'oligarchie corrompue de l'Ukraine mène tout droit à l'enfer* ».

L'idée de cette coalition a d'abord été révélée par le média Politico à la fin du mois d'octobre. Le principal conseiller politique du Premier ministre hongrois Viktor Orbán, Balázs Orbán, y a déclaré que la Hongrie souhaitait former une alliance « *sceptique à l'égard de l'Ukraine* » avec la Tchéquie et la Slovaquie. Il a indiqué que son objectif était d'aligner les positions de ces pays avant les réunions des chefs d'État et de gouvernement de l'UE.

Selon Politico, cette coopération pourrait sérieusement compromettre les tentatives de l'Union européenne pour prolonger l'aide financière et militaire à l'Ukraine. Le Premier ministre hongrois Viktor Orbán s'est montré fermement opposé à l'adhésion de l'Ukraine à l'Union européenne, estimant que cela risquerait d'entraîner une guerre sans fin et de faire peser sur les contribuables européens le financement d'une armée ukrainienne durant plusieurs décennies.

En Tchéquie, l'ancien Premier ministre Andrej Babiš, dont le parti ANO vient de remporter les élections parlementaires, partage cette ligne. Il affirme que « *l'Ukraine n'est pas prête pour l'Union européenne* » et que les livraisons d'armes à Kiev devraient être gérées par l'OTAN.

De son côté, la Slovaquie a également confirmé qu'elle ne participerait à aucun mécanisme européen prévoyant un financement de l'aide militaire à l'Ukraine. Le Premier ministre slovaque, Robert Fico, s'est engagé à mettre fin aux livraisons d'armes à Kiev.

L'objectif de cette alliance serait de s'opposer à la « *dictature de Bruxelles* » et de remettre en question les politiques actuelles de soutien à l'Ukraine.

En attendant sa formalisation, ce projet illustre l'émergence en Europe d'un courant ouvertement critique envers l'Ukraine, ses soutiens occidentaux, et surtout envers la politique étrangère de l'Union européenne dominée par Bruxelles, Paris et Berlin.

---

## **Bielorussie.**

### **Des fuites exposent la faillite de l'«*opposition*» biélorusse soutenue par l'UE et les États-Unis**

Lorsque Sviatlana Tsikhanouskaya, figure de l'opposition biélorusse, s'est auto-proclamée « *présidente* » d'un gouvernement alternatif en 2020, elle a été accueillie avec enthousiasme — et surtout comblée de fonds — par les gouvernements occidentaux qui aspiraient à destituer le dirigeant de longue date de son pays, Alexandre Loukachenko, et à éliminer l'allié régional le plus proche de la Russie de l'échiquier géopolitique. Le New York Times a donné le ton en la glorifiant, telle une Jeanne d'Arc revisitée.

Cependant, une série de scandales publics a incité les sponsors étrangers de Tsikhanouskaya à abandonner progressivement sa croisade impopulaire contre le gouvernement de Loukachenko. En août, on a appris qu'elle a secrètement reçu des milliers d'euros des services secrets biélorusses en août 2020, en échange de quoi elle a publiquement supplié les manifestants de cesser leur

mobilisation, avant de fuir le pays. Tsikhanouskaya a gardé cet accord secret jusqu'à ce qu'il soit révélé et tente depuis de s'en dédouaner.

[https://www.mondialisation.ca/des-fuites-exposent-la-faillite-de-lopposition-bielorusse-soutenue-par-lue-et-les-etats-unis/5702658?doing\\_wp\\_cron=1761976875.0145630836486816406250](https://www.mondialisation.ca/des-fuites-exposent-la-faillite-de-lopposition-bielorusse-soutenue-par-lue-et-les-etats-unis/5702658?doing_wp_cron=1761976875.0145630836486816406250)

---

## **Etats-Unis.**

**"New York sera la lumière": élu maire, Zohran Mamdani affirme que sa victoire montre la voie pour "vaincre" Donald Trump - BFMTV 5 novembre 2025**

Zohran Mandani, élu maire de New York ce mardi 4 novembre à l'âge de 34 ans, a estimé que la ville, dont est originaire le président américain, pouvait *"montrer à une nation trahie par Donald Trump comment le vaincre"*.

Dans son discours de victoire, le premier maire musulman de la plus grande ville des États-Unis, qui entrera en fonction le 1er janvier, a estimé que son élection marquait la victoire de *"l'espoir sur la tyrannie"* et qu'*"en cette période d'obscurité politique, New York sera la lumière"*. BFMTV 5 novembre 2025

J-C – La tyrannie change de clan, voilà tout !

## **En complément.**

**Manipulation médiatique des consciences au profit de l'Etat profond.**

**Etats-Unis : Avec l'élection de deux gouverneures, les démocrates donnent un coup à Donald Trump - 20minutes.fr 5 novembre 2025**

J-C - Ils font croire que les républicains et Trump particulièrement auraient enregistré une cinglante défaite électorale après que les démocrates eurent remporté les postes de gouverneur dans deux Etats, en Virginie et dans le New Jersey. Or, il se trouve, que si le candidat sortant républicain a bien été battu dans l'Etat de Virginie, il se trouve que cet Etat n'a jamais été remporté par Donald Trump lors d'une présidentielle, donc le résultat de cette élection est somme toute logique. Quant au New Jersey, le poste de gouverneur était déjà détenu par une démocrate, elle a conservé son poste, là aussi dans un Etat où Donald Trump avait été battu par le candidat démocrate lors des présidentielles. Donc pas de quoi fouetter un chat ou crier victoire.

Les médias américains et français sont le porte-parole de l'Etat profond ou du clan de la guerre à tous les peuples, y compris le peuple américain, du Pentagone, de la CIA, des GAFAM, de Big Pharma, du Green New Deal, du transgenrisme et du transhumanisme, du néoconservatisme à outrance, etc. ils entendent défendre ce clan extrémiste de l'oligarchie financière anglo-saxon contre celui conservateur ou plus modéré qui soutient Trump.

Trump est leur marionnette. Ils l'ont fait élire par défaut ou faute de meilleur candidat, à condition qu'il accorde de nombreuses concessions à ce clan radical de la finance, quitte à se retrouver en porte-à-faux avec sa base électorale qui à la première occasion le sanctionnera si sa condition sociale ne s'améliore pas ou pire se détériore encore. Dès lors, sur le plan de la propagande, ils

utiliseront toutes les occasions qui se présenteront pour faire davantage pression sur Trump, pour l'affaiblir ou l'isoler, afin qu'il applique leur programme de guerre ou totalitaire.

---

## **Mort d'un pourri.**

### **Etats-Unis : Mort de Dick Cheney, emblématique vice-président de George W. Bush - 20 Minutes/AFP 4 novembre 2025**

Celui qui a souvent été dépeint comme un marionnettiste de l'ombre pendant ses années à la Maison-Blanche, est mort lundi à l'âge de 84 ans en raison de complications liées à une pneumonie ainsi qu'à des maladies cardiaques et vasculaires. Il restera dans les mémoires pour avoir été l'un des faucons qui ont joué un rôle central et controversé dans l'invasion de l'Irak en 2003 et l'usage de la torture.

En tant que secrétaire à la Défense, Cheney supervise l'opération Just Cause au Panama et l'opération Tempête du désert au Koweït en 1991,

Nommé ministre de la Défense sous George H. W. Bush, en 1989, Dick Cheney est aux commandes du Pentagone pendant la guerre du Golfe de 1990-1991. Puis il part dans le secteur privé lorsque le démocrate Bill Clinton déloge Bush père de la Maison-Blanche. Il dirige le grand groupe de services pétroliers Halliburton pendant cinq ans, avant de retourner en politique, en tant que colistier de George W. Bush pour la présidentielle de 2000. Un groupe pétrolier dont le chiffre d'affaires va ensuite bondir lors des années suivant l'invasion de l'Irak.

Il fut l'un des principaux instigateurs de l'invasion de l'Irak en 2003

Devenu vice-président, Cheney insuffle son idéologie néoconservatrice à la Maison-Blanche et joue un plus grand rôle à ce poste que la plupart de ses prédécesseurs. Ses détracteurs l'accusent d'avoir poussé le président à envahir l'Irak en plaidant notamment pour une opération militaire contre Saddam Hussein sans la saisine préalable de l'ONU, d'avoir affirmé que le dictateur possédait des armes chimiques et bactériologiques et qu'il avait remis en route son programme de fabrication d'une bombe atomique.

Figure machiavélique connue pour sa considérable influence en coulisses, l'ancien numéro deux de George W. Bush (2001-2009) s'est forgé une réputation telle qu'il est considéré comme ayant été l'un des vice-présidents les plus puissants de l'histoire américaine. 20 Minutes/AFP 4 novembre 2025 ; Wikipédia.

---

## **Les Etats-Unis : Etat terroriste.**

### **Nouvelle frappe américaine contre un bateau de narcotrafiquants présumés, trois morts - AFP 2 novembre 2025**

Les Etats-Unis ont annoncé avoir mené samedi une nouvelle frappe contre un bateau de narcotrafiquants présumés dans les Caraïbes, tuant ses trois occupants, malgré les critiques concernant la légalité de ces opérations à l'origine d'une crise avec le Venezuela.

Cette attaque, révélée par le ministre de la Défense Pete Hegseth, porte à au moins 65 morts le bilan de ces frappes aériennes ordonnées par l'administration de Donald Trump au nom de la lutte contre l'afflux de drogue aux Etats-Unis.

Les États-Unis exhortent l'ASEAN à faire preuve de fermeté face à la Chine - The Associated Press  
2 novembre 2025

---

### **Trump accuse le Nigeria de "tolérer les meurtres de chrétiens" et menace d'une action militaire - France 24 2 novembre 2025**

Le président américain Donald Trump a déclaré samedi qu'il avait demandé au département de la Défense de se préparer à une éventuelle action militaire au Nigeria si le gouvernement nigérian *"continue de permettre le massacre de chrétiens"*.

---

### **Lu.**

L'organe délibératif suprême de l'ONU rejette à une large majorité le blocus économique imposé par les États-Unis à ce pays des Caraïbes depuis 1962. La résolution obtient 165 voix pour, 7 contre et 12 abstentions.

L'Assemblée générale des Nations Unies a demandé ce mercredi pour la trente-troisième fois et par une écrasante majorité la fin de l'embargo économique des États-Unis contre Cuba, une imposition unilatérale qu'elle dénonce depuis 1992.

La résolution de cette année a obtenu 165 votes en faveur, 7 contre (Argentine, États-Unis, Hongrie, Israël, Macédoine du Nord, Paraguay et Ukraine) et 12 abstentions (Albanie, Bosnie-Herzégovine, Costa Rica, Tchéquie, Équateur, Estonie, Lettonie, Lituanie, Maroc, Moldavie, Roumanie et Pologne).

---

### **Honduras.**

### **Honduras: Sous le feu du coup d'Etat de la droite et de l'ambassade des États-Unis - bolivarinfos.over-blog.com 1 Novembre 2025**

Le procureur général du Honduras, Johel Zelaya, a ouvert une enquête pour déterminer les responsabilités dans ce qui, personne n'en doute à Tegucigalpa, est un attentat civil et militaire contre le système démocratique du Honduras.

Ceci se produit à un mois des élections générales, qui, selon les sondages, devraient donner la victoire à la candidate de Liberté et Refondation (LIBRE), Rixi Moncada.

Le bureau du procureur a fait savoir qu'il possède une série d'enregistrements audio et de transcriptions qui montrent une stratégie concertée pour saboter la transmission des résultats et construire un récit de discrédit de la candidate du parti au pouvoir Rixi Moncada qui, nous le répétons, devrait s'imposer aux élections prévues pour le 30 novembre.

Les archives montrent des opérations réalisées entre le député du Parti National Tomás Zambrano, la conseillère du Conseil National Electoral (CNE), Cossette López-Osorio également du Parti National et un militaire d'active dont l'identité n'a pas été révélée.

Les conversations mettent à nu la façon dont ils pensent développer une fraude électorale face à une victoire pratiquement sûre de LIBRE.

Dans celles-ci, ils précisent avoir l'intention d'influer sur des contrats logistiques (transport et personnel accrédité), de contrôler l'observation des élections grâce à des infiltrés, de créer des interruptions dans la transmission des données et de lancer une annonce publique selon une ligne déjà tracée pour installer comme vainqueur le candidat de droite du Parti Libéral, Salvador Nasralla, un violent mandat des urnes de la Constitution du pays.

Certaines phrases illustrent ces intentions. Cossette dit sans ambages : « *L'important, c'est qu'on annonce que Salvador Nasralla va gagner, pas Rixi Moncada.* »

Dans d'autres passages, on envisage d'utiliser des entreprises de même tendance pour le transport du matériel électoral, et on signale l'nécessité « *d'annoncer* » des résultats partiels favorables qui serviront ensuite à contester les résultats et à suspendre le processus.

Les audio décrivent une méthode et Zambrano propose de créer des contenus médiatiques qui sèment la suspicion sur le déroulement des élections.

Le militaire non identifié propose des contrôles illégaux sur le système de communication et « *des opérations* » de déstabilisation de différentes natures.

Le cocktail politique, militaire et patronal, qui naît des enregistrements est, en argot technique, un risque systémique : non seulement, il sape la transparence des opérations, mais il construit le récit grâce auquel on cherche à violer la volonté du peuple.

Le plus grave n'est pas le contenu des conversations, mais leur place dans un schéma historique.

Le Honduras a traversé des épisodes pendant lesquels la manipulation du scrutin et l'intervention d'acteurs armés et de structures clientélistes ont eu des conséquences dramatiques.

Aujourd'hui, ceux qui ont été signalés dans ces épisodes précédents semblent à nouveau (avec moins de masque et beaucoup plus de technologie) prêt à exploiter des brèches techniques et administratives : connectivité, contrôle des bureaux de vote, accréditation des contrôleurs et possibilité d'annoncer « *des coupures* » dans l'annonce des résultats.

Les enregistrements révélés par le procureur rendent compte d'un plan destiné à faire pression sur des acteurs extérieurs parmi lesquels se détache l'ambassade des États-Unis à Tegucigalpa, dans le but de ne pas reconnaître une éventuelle victoire de LIBRE. Ceci transformerait un différend interne en crise de reconnaissance internationale avec des effets durables sur la souveraineté et la gouvernabilité.

Il faut ajouter, comme l'enseigne l'histoire, que derrière cette tentative se trouve la main directrice du personnel actif du service de renseignement de l'ambassade des États-Unis elle-même.

Pour lire la suite :

<https://bolivarinfos.over-blog.com/2025/11/honduras-sous-le-feu-du-coup-d-etat-de-la-droite-et-de-l-ambassade-des-etats-unis.html>

---

## **Inde.**

### **Pourquoi l'Inde rapatrie ses réserves d'or; ce rapatriement permet à l'Inde de renforcer sa souveraineté - brunobertez.com 1 novembre 2025**

Les réserves d'or de l'Inde ont atteint un niveau historique. Le pays détient maintenant plus de 65 % de ses réserves totales de ce précieux métal. À titre de comparaison, en septembre 2022, cette part était de 38 %. C'est ce que rapporte Bloomberg.

Au cours du premier semestre de l'exercice financier qui a débuté en avril, la Banque de réserve de l'Inde a rapatrié environ 64 tonnes d'or. En valeur, le métal jaune représentait 13,92 % des réserves totales à fin septembre. La Banque de réserve de l'Inde détenait au total 880 tonnes d'or en septembre, dont 576 tonnes en stockage national. Ce chiffre constitue un record historique. Au total, la Banque de réserve de l'Inde a rapatrié 280 tonnes d'or au cours des quatre dernières années.

Auparavant, la Banque de réserve de l'Inde préférait conserver la majeure partie de ses avoirs en or à l'étranger. L'essentiel de ces avoirs était concentré à la Banque d'Angleterre et à la Banque des règlements internationaux.

La Banque centrale de l'Inde n'a pas justifié cette modification. Cependant, certains économistes estiment que cette mesure pourrait viser à renforcer le contrôle sur le précieux métal suite au gel des avoirs russes par les pays du G7.

La Banque d'Inde, soit dit en passant, est l'un des plus importants acheteurs d'or au monde. Elle cherche donc à réduire sa dépendance au dollar américain. À cette fin, l'établissement de réglementation diminue progressivement ses avoirs en obligations du Trésor américain.

La diversification des réserves et la réduction de la dépendance au dollar sont une tendance croissante. L'or représente désormais 13,92 % des réserves de change totales de l'Inde (en hausse par rapport à 11,70 % en mars 2025), servant de « valeur refuge » contre l'inflation, la volatilité des devises et les chocs financiers.

La RBI achète de l'or depuis 2018 (279 tonnes ajoutées au total) et réduit ses avoirs en bons du Trésor américain (US Treasuries), dans un contexte de dédollarisation globale et de tensions commerciales (comme les tarifs de 50 % imposés par Trump sur les importations indiennes de pétrole russe). Cela renforce la résilience économique, couvrant plus de 101 % de la dette extérieure de l'Inde.

Après le gel des réserves russes, la confiance dans les institutions financières occidentales s'est effondrée. Stocker de l'or à l'étranger n'est plus une garantie de sécurité : les pays comprennent désormais que même les actifs physiques peuvent être bloqués sous la pression des sanctions.

En rapatriant son or, l'Inde se protège du risque de sanctions unilatérales ou de chantage politique, privant progressivement ses partenaires occidentaux de tout moyen de pression.

## **Inde: lancement historique d'un satellite destiné à la télécommunication - RFI 3 novembre 2025**

L'Inde affirme un peu plus sa place parmi les grandes puissances spatiales. Ce dimanche 2 novembre dans l'après-midi, elle a lancé sa fusée la plus puissante depuis le centre spatial situé dans l'Andhra Pradesh. L'opération, pilotée par l'ISRO, l'agence spatiale indienne, s'est déroulée avec succès. La mission vise à placer en orbite un nouveau satellite de communication.

Le monstre de 640 tonnes emporte à son bord un satellite de communication de plus de 4,4 tonnes, le plus lourd jamais placé en orbite par l'Inde.

Ce satellite permettra à l'armée et à la marine indiennes de bénéficier de communications plus sûres, plus rapides et plus stables, notamment dans les zones maritimes.

Après ce lancement réussi, commence une phase délicate de mise en orbite et de calibrage, qui devra durer quatre à cinq semaines avant l'entrée en services du satellite.

---

## **Pays-Bas.**

## **Législatives aux Pays-Bas: décompte terminé, victoire du centre confirmée - AFP 4 novembre 2025**

La victoire annoncée du centriste Rob Jetten aux élections législatives aux Pays-Bas a été confirmée lundi après le dépouillement des derniers bulletins de vote, dans un duel très serré avec l'extrême droite de Geert Wilders.

Les deux hommes ont tous deux obtenus 26 sièges. La victoire se jouait donc au nombre de voix.

La différence entre le D66 centriste et le PVV d'extrême droite est maintenant de 28.455 voix.

Les derniers votes provenaient d'environ 90.000 expatriés néerlandais, dont les bulletins envoyés par correspondance ont été dépouillés à La Haye.

Les Néerlandais vivant à l'étranger ont davantage voté pour le D66 (18,47%) que pour le PVV (8,57%).

Le Conseil électoral néerlandais annoncera officiellement les résultats vendredi.

Rob Jetten, 38 ans, est en bonne voie pour devenir le plus jeune et le premier Premier ministre ouvertement gay du pays.

La fragmentation de la politique néerlandaise fait qu'aucun parti n'a remporté suffisamment de sièges au parlement, qui en compte 150, pour former une majorité absolue.

L'option la plus viable, et celle que préfère M. Jetten, est une coalition avec le CDA (18 sièges, centre-droit), l'alliance de gauche Verts/Parti travailliste (20 sièges) et les libéraux du VVD (22 sièges).

Jusqu'à la formation d'une nouvelle coalition, le gouvernement démissionnaire de Dick Schoof continue de gérer les affaires courantes.

M. Schoof se prépare à rester Premier ministre au moins jusqu'à Noël.